

# Il y a un siècle, l'échouement du navire finlandais "Le Saluto" au Tréport.

## Les enfants du Vieux Tréport présentent une exposition relatant l'événement

urs du "Saluto" - 18 Novembre 1904 - Canot de sauvetage du Tréport



Le canot de sauvetage. Parmi les marins pêcheurs figure l'aîné grand-père de Dany Laurent

Oublié, l'échouement du navire Finlandais «Le Saluto» en 1904 au large du Tréport, est revenu s'installer, il y a 20 ans, dans la mémoire collective, à la faveur d'une recherche sur l'arbre généalogique de la famille Laurent. Quelle ne fut pas la surprise, en effet, pour Dany Laurent, de découvrir sur la liste d'émargement indiquant le noms des sauveteurs celui de son arrière grand père, Dieudonné.

Bernard, le père de Dany, le petit fils de Dieudonné, regrette de ne pas l'avoir connu : « Il est mort assez jeune. De son prénom vient le surnom que l'on nous avait donné, les enfants de Dieu ». Une carte postale représente les sauveteurs sur un canot, les visages sont bien visibles, et Bernard Laurent sans une photo retrouvée récemment chez un membre de sa famille n'aurait jamais pu reconnaître son grand-père parmi les sauveteurs. L'événement a

donné l'idée d'effectuer une recherche dans toutes les familles concernées. Un numéro a été mis sur chaque visage et les familles concernées sont invitées à reconnaître leur aïeul en téléphonant au 02 35 86 13 36.

Les marins qui se trouvaient sur « Le Saluto » furent tous sauvés. A l'époque, précise le fêru d'histoire locale Dany Laurent : « Les secours en mer étaient assurés par les marins pêcheurs regroupés au sein de la centrale de sauvetage des naufrages ». Les onze hommes d'équipage, Français, Finlandais, il y avait même un Américain doivent une fière chandelle aux pêcheurs Tréportais.

Durant 20 ans, Dany Laurent a accumulé des documents relatant l'événement. Certains ont été traduits du Finlandais. Des familles Tréportaises ont apporté, spontanément, des objets jalousement gardés par plusieurs générations, afin qu'ils

soient livrés au regard et à la curiosité du public. Ainsi l'exposition donne à voir le compas du navire, la plaque de bois avec le nom du bateau accolé à sa coque, une chaise, une table.

Tout ce travail, toutes ces recherches, font actuellement l'objet d'une exposition dans la salle des mariages de l'ancienne mairie. Une exposition qui a été inaugurée par le maire du Tréport Alain Longuet qui a accueilli à cette occasion monsieur Toivenen, conseiller culturel de l'ambassade de Finlande et monsieur De Boissieu consul de Finlande à Rouen. Ce dernier devait souligner « les liens entre la Finlande et la Normandie » « Cette exposition est un première étape - conclut-il - la deuxième étape s'orientera vers la recherche des familles Finlandaises et Tréportaises concernées par ce naufrage ».